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12月10日、朝市ふれあい館を会場に「五城目町の未来を考える」をテーマとして総合的な
学習の時間の成果発表会を開催いたしました。昨年度から始めた取組ですが、
３年生の代表グループが、町の人たちに向けて自分たちの考えや提言を発信する
ものです。30人を超える方々が見守ってくださいました。
参観してくださった方々は、３年生たちが自分たちで司会進行しながらも

堂々と発表する姿を、頼もしく感じてくれたことだろうと思います。
さて、今年の世相を表す漢字は『金』でした。昨年の「密」より、明るさや

希望を感じます。皆様、よいお年をお迎えください。

五城目第一中学校

校報 第10号
令和３年12月22日ひろがの台地

＜教育目標＞ 豊かな人間性を身に付け、人生を切り拓く生徒の育成

校訓自主自立

【全体について】
アンケートの回収率は95％でした。保護者の皆様

のご協力に感謝申し上げます。
今年度も新型コロナ感染防止対策のために、学校

での学習や生活はもちろんのこと修学旅行等の学校
行事や部活動等の各種大会が中止や変更を余儀なく
されるなど、大きな影響を受けました。
このような状況ではありましたが、本アンケート

全10項目中、９項目が平均 3.4～3.6（４点満点）
と安定した好評価をいただきました。
さらに、否定的な回答（Ｃ「あまり思わない」と

Ｄ「思わない」の合計）が少なくなっており、特に
Ｄと回答した方は１人も見られませんでした。
なお、寄せられた要望等につきましては、個別に

対応してまいります。皆様から温かい評価をいただ
けましたことに、厚く感謝申し上げます。

【各項目について】
１ 学校全般
本校の先生方は、お子さんが自らのよさや可能性

を発揮しながら、充実した学校生活を送れるように
指導に努めていると思いますか。

学校全般に対して、今年度も95％の肯定的な回答
（Ａ「そう思う」とＢ「ややそう思う」の合計）を
いただきました。今後も、保護者や地域の皆様との
連携を大切にしながら、指導の充実に努めてまいり
ます。

令和３年度 保護者アンケート結果のご報告
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１ 学校全般

平均３．５

２ 学習指導
本校の先生方は、お子さんが学習習慣を確立し、

意欲的に学習に取り組めるように指導に努めている
と思いますか。

３ 学力向上
本校の先生方は、お子さんが確かな学力を身に付

けられるよう指導に努めていると思いますか。

本校では、生徒が主体的に学習活動に取り組める
ように、「探究型の授業づくり」を推進しています。
また、数学や理科、英語、保体の教科を中心として
少人数指導やＴＴ（複数の教師が指導）を実施し、
一人一人の生徒に対応したきめ細かな指導を充実さ
せるとともに、学習支援員と生活支援員を配置し、
生徒をより多くの目で見守りサポートできるように
しています。
さらに、朝や放課後の時間を活用した補充学習や

学習相談、読書、基礎テスト（５教科、年10回）、
集会活動、ＮＩＥ（新聞を活用した学習）等に力を

２ 学習指導

平均３．５

３ 学力向上

平均３．４
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入れてきました。また「家庭学習のしおり」を毎月
配付し、家庭学習の支援にも取り組んできました。
教職員も小・中連携研究会や校内授業研究会など

様々な機会を設けて、授業力の向上に向けて研修を
重ねてきました。特に今年度は、生徒１人１台タブ
レットが実現したことを受けて、ＩＣＴ研修に力を
入れています。今後はＩＣＴを活用した授業や家庭
学習におけるタブレットの活用などが、更に増えて
いくものと考えています。

４ 生徒指導
本校の先生方は、お子さんの主体的な成長や発達

を支援したり、問題行動等に適切に対応したりして
いると思いますか。

学級担任だけでなく全職員がチームとなり、複数
の目による生徒観察や、「すずむし」ノートや各種
アンケート等を活用して生徒理解に努めています。
また、学級活動、集会や行事等でも生徒一人一人の
活躍の場を創出したり、事前・事後指導を充実させ
たりすることにより、自己有用感の醸成に取り組ん
でおります。今後も、未然防止を一番に考え、きめ
細かに対応してまいります。

５ 進路指導
本校の先生方は、職場体験学習や講話会等を通し

て、お子さんの夢や進路の実現に向けた指導に努め
ていると思いますか。

本校では、五城目町のヒト・モノ・コトとの触れ
合いを通して、五城目町の未来や自分自身の生き方
について考えを深める学習（キャリア教育）を進め
ています。
今年度は、２年生の職場体験や１年生の職場訪問

学習を実施することができました。また、これらの
学習の成果は、学年ごとに開催されました「総合的
な学習発表会」で全校生徒が発表しました。他にも
１・２年生は「新聞きりぬきコンクール」に、３年
生は「五城目町の未来を考える」発表会などに取り
組みました。さらに明日は、本校出身のラッパー、

４ 生徒指導

平均３．５

５ 進路指導

平均３．５
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羅漢氏をお迎えして、同窓会・ＰＴＡ共催の講演会
を開催し、郷土の先輩から熱いメッセージをいただ
く予定です。今後も、五城目町に関わる学習を大切
にしながら、進路意識の向上に努めてまいります。

６ 部活動指導
本校の先生方は、お子さんが困難に立ち向かいな

がらも充実した活動ができるように指導に努めてい
ると思いますか。

肯定的な回答は87％と、他の項目よりはやや低め
となりましたが、昨年度よりは盛り返しました。
今年度も全県春季大会や各種大会等が中止になる

など、生徒や保護者の皆様には大変ご心配をおかけ
しました。しかし、今後もコロナ感染防止のために、
大会規模の縮小や保護者等の入場制限等があり得る
ということをご理解、ご協力ください。
また、部活動については、教職員の働き方改革と

も合わせて、大きな見直しが進められてきました。
例えば、週２回の休止日や平日２時間、休日３時間
程度の練習時間の制限等がありますが、本校では、
基本方針を守りながら、文武両道を目指してまいり
たいと考えております。
保護者の皆様には、特に各種大会や練習試合等の

選手輸送や応援で、大変お世話になっております。
今後ともよろしくお願いいたします。

７ 情報発信
学校は、教育活動について、校報や学年通信、ホ

ームページ等で積極的な情報発信に努めていると思
いますか。

肯定的な回答が92％でした。今後も、学校報や各
学年通信、ホームページ等で、生徒たちの学校での
様子を発信してまいります。
メール配信では、各種大会結果やコロナ禍に関す

る緊急連絡、クマの出没情報などを迅速に配信する
ことを心掛けてまいりました。今後も保護者の皆様
にスピード感をもって情報をお届けできるよう準備
し、緊急時に備えてまいります。

６ 部活動指導

平均３．４
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８ 開かれた学校づくり
学校は、保護者や地域の人々に対して気軽に足を

運んでもらえる開かれた学校づくりに努めていると
思いますか。

コロナ禍により、地域の皆様や外部講師の先生、
保護者の皆様を学校に招待する機会が大幅に減って
しまいました。そこで、「朝市ふれあい館」を利用
させていただき、美術作品や税の作文を展示したり、
総合学習成果発表会を開催したりしました。
なお、今年度も地域の皆様の協力により、年４回

のだまこ鍋給食（町米消費拡大推進委員の皆様）、
茶道体験教室（千葉＊＊先生と一門の先生たち）、
組子細工教室（小玉木工所、小玉＊＊先生）、琴の
指導（伊藤＊＊先生）、裁縫ボランティア等を通し
てたくさんのご支援・ご指導をいただき、充実した
学習や美味しい給食を楽しむことができました。
今後のコロナ禍の状況については、予想しにくい

ところですが、来年度も地域の人財活用等について
一層の充実を目指してまいります。

９ 学校行事
学校は、修学旅行や体育祭、文化祭等、生徒が協

力し活躍の場がある学校行事の創造に努めていると
思いますか。

今年度は、１年生の校外学習、２年生の宿泊体験、
３年生の修学旅行（県内巡りでしたが）と旅行的な
行事は全て実施することができました。また、職場
体験や職場訪問などの体験活動も実施できました。
さらに、体育祭や合唱コンクール等における保護者
参観についても、一部制限は設けましたが、何とか
生徒の頑張りをご覧いただくことができました。
このようなことから、学校行事は平均3.6と持ち

直すことができたのではと捉えています。
今後も、修学旅行や宿泊体験、職場体験、五中祭

（体育祭、文化祭）などの大きな行事の開催につい
ては、保護者の皆様の意見を大切にしながら、実施
方法も併せて検討してまいります。

８ 開かれた

学校づくり

平均３．４

９ 学校行事

平均３．６
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10 ＰＴＡ活動
ＰＴＡ会員の協力のもと、ＰＴＡ活動が活発に展

開されていると思いますか。

昨年に引き続き、ＰＴＡ活動はやや低めの数値と
なりました。ＰＴＡ活動の書き入れ時である８月～
９月が全県的な感染者数の増加と重なってしまい、
親子早朝奉仕活動や五中祭で人気のＰＴＡバザー、
きゃどっこまつりにおける巡回活動等の主要な事業
が中止になってしまったことが、主な要因だろうと
思います。
しかしながら、本アンケート後になってしまいま

したが、12月に同窓会・ＰＴＡ講演会の開催、制服
や柔道着等のリユース活動、冬休みの大型店巡回、
ＰＴＡ会報の発行準備など、各専門部ごとに可能な
限り活動してくださっておりますことをご報告いた
します。ご理解とご協力をお願いします。

【各項目の平均とは？】
Ａ（そう思う）を４点、Ｂ（ややそう思う）を３点、
Ｃ（あまり思わない）を２点、Ｄ（思わない）を１点
として、その数値の平均を算出したものです。

（Ｅ（分からない）は平均には関係しません。）

10 ＰＴＡ活動

平均３．２
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五中生をサポートしてくださっています
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１回のだまこ鍋給食に、なんと約1,500個の

だまこをつくっています

町米消費拡大推進委員の“だまこづくり名人”の皆さん

○優秀賞 佐沢 ＊＊
『窓際の席で気付いた 燕の巣

頑張る姿に 湧き出るやる気』
○ 〃 鎌田 ＊＊

『「俺らには青春ないよね」
友と話しているとき 青春だよね』

○入 選 京野 ＊＊
『落ちていく コートの上にまた一つ

その汗きっと パズルのピース』
○ 〃 佐々木＊＊

『優勝旗 すぐそこなのに つかめない
相手に一礼 畳がにじむ』

○ 〃 大塚 ＊＊
『雨が降る 匂いと音に包まれて

本の中に 埋もれてみたい』

○最優秀賞 齊藤 ＊＊
『バリアのない社会にするために』

○優秀賞 柴田 ＊＊
『よりよい町づくり』

○ 〃 千田 ＊＊
『身近な福祉』

○奨励賞 浅野 ＊＊
『「ふ」だんの「く」らしを「し」あわせに』

○ 〃 大石 ＊＊
『私たちにできること』

○ 〃 坂谷 ＊＊
『みんなが平等な社会環境』

○ 〃 畠山 ＊＊
『コロナ禍に思うこと』

令和３年度 石川理紀之助翁 短歌大会

令和３年度 福祉作文コンクール

令和３年度 税の作文コンクール
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○町納税組合会長賞 荒川 ＊＊
『これからの日本を担う私たち』

○ 〃 畠山 ＊＊
『私たちの生活と税金』

○町納税組合特別賞 阿部 ＊＊＊
『税について』

○入賞者（10名）
浅野＊＊ 伊藤＊＊ 石川＊＊ 佐々木＊＊
大石＊＊ 黒田＊＊ 島﨑＊＊ 佐々木＊＊
佐藤＊＊ 関口＊＊

【令和３年度健康生活推進顕彰児童生徒】
○越髙 ＊＊
○布川 ＊＊

【令和３年度 花だんコンクール】
○県花だんコンクール 優良賞
○町花だんコンクール 優良賞

２０22年 １月 行事予定
日 曜 行 事 等

１ 土 元日 学校閉庁日(～1/6）

２ 日

３ 月

４ 火

５ 水 ３年月刊テスト 小寒
６ 木

７ 金 ☆令和、明桜、国学館 推薦等入試 七草
８ 土 ☆聖霊推薦入試

９ 日

10 月 成人の日

11 火

12 水 ＩＣＴ研修会

13 木 （冬休み最終日）

14 金 １・２年課題テスト 「五Ｐ連」役員会

15 土

16 日 部活動休止日

17 月 ＳＣ来校日13:00

18 火 フッ素洗口

19 水

20 木 大寒
21 金 ⑤３年合格祈願の会 英語検定

22 土

23 日

24 月 入学説明会（小６保護者対象）

25 火 フッ素洗口

26 水

27 木 ☆公立高校前期選抜入試 ＳＣ来校日13:00

28 金 ＰＴＡ役員会18:00

29 土

30 日 部活動休止日 中央地区ソロコンテスト
31 月 生徒会委員会 小中合同学校保健安全委員会

※校報のカラー版を、本校ＨＰに掲載しています。

五中生の活躍を紹介します


